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Quelques bases de grammaire  

 
 
La négation 
La négation se fait en plaçant ne/n’ (devant une voyelle ou un « h » muet) devant le verbe 
(ou auxiliaire, pour les temps composés) et pas, plus, jamais, rien, personne, que etc. 
après.  
Exemples :  1.  Je ne regarde pas la télévision. 2. Je ne regarde jamais la télévision. 
            Je n’ai pas regardé la télévision.     Je n’ai jamais regardé la télévision. 
 
 
 
L’interrogation 

L’interrogation se fait ou en plaçant « est-ce que » au début de la phrase affirmative ou juste 
après l’interrogatif, ou en faisant l’inversion du sujet, c’est-à-dire en déplaçant ce dernier juste 
après le verbe (auquel il est alors relié par un tiret). Attention au « -t- » euphonique et au 
sujet qui n’est pas un pronom! (voir exemples 2. et 3.) 
 
Exemple  1. Phrase affirmative :  Tu regardes la télévision. 
   Phrase interrogative 1 : Est-ce que tu regardes la télévision ? 
   Phrase interrogative 2 : Regardes-tu la télévision ? 
 
Exemple 2. Phrase affirmative : Elle regarde la télévision. 
   Phrase interrogative 1 : Est-ce qu’elle regarde la télévision ? 
   Phrase interrogative 2 : Regarde-t-elle la télévision ? 
 
Exemple 3. Phrase affirmative : Sophie regarde la télévision. 
   Phrase interrogative 1 : Est-ce que Sophie regarde la télévision ? 

       Phrase interrogative 2 :  Sophie regarde-t-elle la télévision ? 
 
 
 
Les articles  
Légende : 
* devant une voyelle ou un « h » muet 

 

Articles indéfinis 

 MASCULIN FEMININ 

SINGULIER un une 

PLURIEL des 

 

Articles définis 

 MASCULIN FEMININ 

SINGULIER le / l’ * la / l’ * 

PLURIEL les 

 

Articles partitifs 

 MASCULIN FEMININ 

SINGULIER du / de l’ *  de la / de l’ * 

PLURIEL des 
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Possessifs et démonstratifs 
Légende : 
* devant une voyelle ou un « h » muet 
 

Adjectifs démonstratifs 

 MASCULIN FEMININ 

SINGULIER ce / cet *  cette 

PLURIEL ces 

 

Adjectifs possessifs 

 MASCULIN FEMININ 

SINGULIER mon 
ton 

son 

ma / mon * 
ta / ton * 

sa / son * 
notre  
votre 
leur 

PLURIEL mes 
tes 
ses 

nos 
vos 

leurs 

 

Pronoms démonstratifs  

 MASCULIN FEMININ 

SINGULIER celui (de, que, qui…) 

celui-ci 
celui-là 

celle (de, que, qui…) 

celle-ci 
celle-là 

PLURIEL ceux (de, que, qui…) 
ceux-ci 
ceux-là 

celles (de, que, qui…) 
celles-ci 
celles-là 

 

Pronoms possessifs  

 MASCULIN FEMININ 

SINGULIER le mien 
le tien 
le sien 
le nôtre 
le vôtre 
le leur 

la mienne 
la tienne 
la sienne 
la nôtre 
la vôtre 
la leur 

PLURIEL les miens 

les tiens 
les siens 

les miennes 

les tiennes 
les siennes  

les nôtres 
les vôtres 
les leurs  
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Masculin, féminin, singulier et pluriel 
 

Maschile e femminile di sostantivi ed aggettivi  
FINALE DEL MASCHILE FINALE DEL FEMMINILE 

e 
Esempio :  le propriétaire  
    

consonante 
Esempio :  blond 
 

er 
Esempio :  boulanger 

 

f 
Esempio:  sportif 

 
x 

Esempio :  heureux 
 

a/e/o +n 
Esempio :  paysan 

 
e +l/il/t 

Esempio :  pareil 
 

o +s/t 
Esempio :  gros 

 
t +eur 

Esempio :  chanteur 
 

eur (tranne se preceduto da t) 
Esempio :  coiffeur 

e* 
  la propriétaire 

 
consonante + e 

  blonde 
 

ère 
  boulangère 

 

ve 
  sportive 

 
se 

  heureuse 
 

a/e/o +nne 
  paysanne 

 
e +lle/ille/tte* 

  pareille 
 

o +sse/tte 
  grosse 

 

t +rice  o  t +euse 
  chanteuse 

 
euse* 

  coiffeuse 

 
*  Attention, il y a des exceptions. Il y a en outre des féminins irréguliers comme pour : 

Monsieur – Madame, garçon – fille, homme – femme, oncle – tante, etc.. 
 
 
 

Pluriel des noms communs et adjectifs 
FINALE DU SINGULIER FINALE DU PLURIEL 

quelle que soit la finale, généralement 

Exemple :  un livre     
 

eu/au 
Exemple :  un cheveu 

 
al 

Exemple :  un journal 
 

s/x/z 
Exemple :  une croix 

+ s * 

  des livres 
 

eu/au + x * 
 des cheveux  

 
aux * 

 des journaux 
 

s/x/z 
 des croix 

 
*  Attention, il y a des exceptions. Il y a en outre des pluriels irréguliers comme pour : 

Monsieur – Messieurs, Madame – Mesdames, un œil – des yeux, etc.. 

 


